



Nomos



Die Strafbarkeit der Marktteilnahme

Zu Legitimation und Grenzen des Strafrechts
im Bereich illegaler Märkte

Von Dr. Jakob Bach

2023, 380 S., brosch., 114,- €

ISBN 978-3-7560-0061-6

(Studien zum Wirtschaftsstrafrecht – Neue Folge, Bd. 21)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0061-6

Die Strafbarkeit der Partizipation an illegalen Märkten durch den Erwerb von physischen Gütern sowie den Abruf von digitalen Inhalten wird häufig mit der Erwägung begründet, der Marktteilnehmer trage durch seine Nachfrage zum Fortbestand des Marktes bei und fördere auf diese Weise Rechtsverletzungen. Diese Argumentationsfigur wird in der Arbeit kritisch untersucht. Auf der Grundlage eines rechts-

gutstheoretischen Ansatzes werden Strafwürdigkeitskriterien für Nachfrageverhalten auf illegalen Märkten entwickelt. Durch deren Anwendung auf verschiedene Deliktsbereiche wird sodann ein Reformbedarf herausgearbeitet. Dabei wird deutlich, dass der Einfluss des „Nachfrage-Paradigmas“ auf das materielle Strafrecht bedenkliche Expansionstendenzen befördert.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Die Strafbarkeit der Marktteilnahme

Zu Legitimation und Grenzen des Strafrechts
im Bereich illegaler Märkte

By Dr. Jakob Bach

2023, 380 pp., pb., € 114.00

ISBN 978-3-7560-0061-6

(Studien zum Wirtschaftsstrafrecht – Neue Folge, vol. 21)
in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0061-6

The criminal liability associated with participating in illegal markets through the acquisition of physical goods as well as the retrieval of digital content is often justified when one takes into consideration that the market participant is not only contributing to the continuation of the market's existence by increasing demand, but is also promoting the violation of legal interests by simply participating in said market. This line of argumentation will be critically examined

in the thesis. Through the application of an approach based on the doctrine of legal interests, criteria regarding culpability for demand-generating behavior in illegal markets can be developed and a need for reform identified upon utilization of these criteria. In doing so, it becomes clear that the influence of the "demand paradigm" on substantive criminal law advances questionable expansionary tendencies.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary